

ORDRE DU JOUR ANNOTÉ

Mise à jour concernant la COVID-19 avec la MNO, la MNS et la MNA

Le 14 septembre 2020

De 13 h 30 à 15 h HNE (1,5 heure)

Numéro à composer : 1 877 413-4781 ou le numéro local 613 960-7510. Identifiant de conférence :

REMARQUE :

- But de la téléconférence d'aujourd'hui :
 - La Métis Nation of Ontario (MNO), la Métis Nation of Saskatchewan (MNS) et la Métis Nation of Alberta (MNA) rencontreront des représentants du gouvernement du Canada par téléconférence. La dernière rencontre avec ce groupe a eu lieu le 31 août 2020.
 - Les partenaires fédéraux, dont l'ASPC, feront une mise à jour sur les mesures fédérales contre la COVID-19. La MNO, la MNS et la MNA donneront un aperçu des plans de leurs nations respectives et des pressions qui s'y exercent.

Participation du portefeuille de la Santé :

- Leah Campbell, ASPC
- Tasha Stefanis, SC

9513647

Mesures de suivi de la réunion du 31 août

- L'ASPC fera une mise à jour au sujet des derniers développements et du processus réglementaire relatifs au vaccin, ainsi que de considérations préliminaires au sujet de son déploiement. Le Centre de l'immunisation et des maladies respiratoires infectieuses (CIMRI) présentera une mise à jour lors d'une prochaine réunion.
 - Cette mise à jour au sujet des vaccins contre la COVID et du programme de vaccination sera organisée à la fin du mois de septembre.
 - Liste des provinces qui se sont inscrites à l'application Alerte COVID : Nous travaillons en vue d'obtenir ces renseignements de nos collègues de l'ASPC.
 - Ontario : Après deux 2 mois d'utilisation de l'application Alerte COVID, plus de 2 millions d'utilisateurs.
 - Terre-Neuve-et-Labrador a lancé l'application Alerte COVID au début du mois de septembre.
 - 2 autres provinces ou territoires devraient bientôt la lancer (le Nouveau-Brunswick et la Saskatchewan).
-

-
-
- 5 autres provinces ou territoires discutent activement avec le gouvernement fédéral la possibilité d'adopter l'application pour leur territoire.

BREFFAGE ET MISE À JOUR DE LA SITUATION AVEC L'ASPC – LEAH CAMPBELL

Situation nationale (13 septembre 2020) à titre de référence

- 136 659 cas (*réactifs seulement : 9 171 morts*).
- 88 % des gens sont maintenant guéris.
- Jusqu'ici, des laboratoires de l'ensemble du Canada ont effectué des tests de dépistage de la COVID-19 sur 6 154 7468 personnes.
- Au cours de la dernière semaine, des laboratoires de l'ensemble du Canada ont, en moyenne, effectué des tests de dépistage de la COVID-19 sur 47 806 personnes par jour. 1,1 % d'entre elles ont obtenu un résultat positif.

1. Domaines de collaboration : Comité consultatif spécial

- À mesure que l'automne avance et conformément au Plan d'intervention fédéral-provincial-territorial en matière de santé publique pour la gestion continue de la COVID-19, le Comité consultatif spécial a déterminé que les différents ordres de gouvernement doivent poursuivre leur collaboration et continuer à coordonner leurs activités dans les domaines suivants :
 - surveillance/données : Amasser plus de données, récolter de nouvelles données pour combler les lacunes (par exemple, rapports sur la race/l'ethnicité et les éclosions);
 - surveillance méticuleuse des éclosions en milieu scolaire et élaboration de directives nationales relatives aux enquêtes sur les éclosions en milieu scolaire pour permettre une récolte et une analyse cohérentes des données;
 - capacité : Veiller à ce que les ressources humaines soient suffisantes dans les domaines de la santé publique et de la santé, et à ce que la quantité de fournitures soit suffisante en ce qui concerne les EPI, les tests, etc.;
 - communication : Valeur des messages communs et échanges relatifs à l'utilisation d'études comportementales pour améliorer l'efficacité des messages publics alors que le public est las des renseignements sur la COVID et des mesures anti-COVID;
 - soutien des populations vulnérables : Pour éviter de répéter l'expérience d'il y a quelques mois en matière de morbidité et de mortalité, nous devons adopter de solides mesures pour protéger les personnes plus à risque, consolider nos capacités et lutter contre les inégalités. Il s'agit peut-être de notre plus grand défi.

2. Mise à jour : Communications des risques aux jeunes (du CCS, le 1^{er} septembre)

- Comme le nombre de cas continue à augmenter chez les jeunes adultes dans l'ensemble du pays, l'ASPC a lancé une campagne de communication ciblant les jeunes et les jeunes adultes et mettant en application des stratégies de communication des risques et des stratégies comportementales pertinentes.
 - Cette campagne à multiples facettes a eu lieu du mois d'août à la fin du mois de septembre 2020. Elle comprenait :
 - deux brèves vidéos illustrant les conséquences inattendues du non-respect des conseils de santé publique pour se livrer à des activités sociales. Ces vidéos ont été diffusées sur APEX (jeux), Twitch (site de diffusion en continu), Native touch, YouTube, Spotify, Facebook, Twitter et Pinterest.
 - une série de témoignages de jeunes mettant en vedette des jeunes canadiens qui ont contracté la COVID-19, offerts sur le site Web Canada.ca/le-coronavirus, sur YouTube et sur Instagram.
-
-

-
-
- des filtres Snapchat personnalisés et semi-personnalisés illustrant différents types de masques et comportant des messages relatifs à la COVID-19 pour mobiliser les jeunes;
 - un ensemble planifié de Tweets parrainés, de cartes Twitter interactives et des séries de jeux-questionnaires BuzzFeed ciblant les jeunes;
 - Nous travaillons également sur des messages relatifs à la santé mentale des jeunes traitant de la santé mentale dans le contexte du retour à l'école (prenez des pauses des médias sociaux et des nouvelles, pensez aux choses positives qui se produisent tous les jours, adoptez un passe-temps ou apprenez de nouvelles compétences et, si vous avez du mal à gérer vos émotions, parlez à un adulte auquel vous faites confiance et demandez-lui de l'aide.)

3. Dernières directives (publiées sur Canada.ca) :

- mise à jour : Prise en charge par la santé publique des cas de maladie à coronavirus 2019 (COVID-19) et des contacts qui y sont associés;
- nouveau (Sept 11) : Lignes directrices canadiennes sur la biosécurité dans les classes de niveau élémentaire, intermédiaire et secondaire (surfaces, manipulation des déchets, etc.);
- en cours d'élaboration : directives sur la planification des programmes de vaccination contre la COVID-19.

Prochains webinaires :

- Recommandations pour 2020-2021 du Centre de collaboration nationale des maladies infectieuses/National Collaborating Centre for Infectious Diseases en ce qui concerne la grippe saisonnière, dans le contexte de la COVID-19 (lundi 21 septembre 2020, de 12 h à 14 h [HE]).

Futures mises à jour de l'ASPC (à planifier avec les dirigeants de l'ASPC) :

- mise à jour sur l'élaboration du vaccin et la planification du programme de vaccination;
 - mise à jour sur les différentes approches en matière de tests et de technologies.
-
-